

# Región de Ñuble mantiene un déficit de 43% pese a las últimas lluvias

**CLIMA.** Senapred emitió alerta temprana preventiva por precipitaciones hasta la noche de hoy.

Felipe Placencia

cronica@cronicachillan.cl

Según información de la Dirección Meteorológica de Chile, en las últimas 24 horas cayeron 25,6 mm en Chillán, acumulando al año 357,7 milímetros, lo que comparado a los 564,5 milímetros del año pasado en igual fecha, arroja un déficit de -43%. De acuerdo a la entidad dependiente de la Dirección General de Aeronáutica Civil, lo normal debería ser 634,6 milímetros, y así llegar a "936,2 milímetros como normal anual".

La Dirección General de Aguas del MOP Ñuble efectuó un balance de precipitaciones, caudales de ríos y nieve. En ese contexto, en las últimas 24 horas en la estación Volcán Chillán se registraron 21 cm de nieve, acumulando a la fecha 32 cm. Según datos entregados por la Dirección General de Aguas (DGA), en la estación de monitoreo de Chillán se han registrado 61,5 milímetros de precipitaciones en las últimas 24 horas.

Respecto a los caudales de los ríos y el sistema de alerta de crecidas, todas las estaciones monitoreadas se encuentran bajo el umbral azul, sin



AGENCIA UNO

PESE A LLUVIAS DÉFICIT DE AGUA CAÍDA ES DE 43% EN ÑUBLE. HASTA HOY SE EXTENDERÁ ALERTA TEMPRANA.

riesgo de desborde. Sin embargo, la red vial registra complicaciones en tres rutas que actualmente no tienen conectividad, informó el seremi del ramo, Freddy Jelves.

El seremi de Agricultura Ñuble, Antonio Arriagada, tras participar del Día del Campesino en Coihueco, explicó que "son una muy buena noticia para la agricultura

de nuestra región. Después de un periodo marcado por la escasez hídrica, este aporte permite recuperar humedad en los suelos, favorecer el desarrollo de los cultivos y aliviar la presión sobre nuestros sistemas productivos".

La autoridad regional resaltó que "si bien el déficit acumulado sigue siendo un desafío, estas precipitaciones re-

nuevan la esperanza y fortalecen el trabajo que venimos impulsando para una gestión sustentable del recurso hídrico".

El Senapred Ñuble, liderada por Anthony Becerra, emitió ayer a las 11.30 de la mañana una alerta temprana preventiva por evento meteorológico basado a información emitida por los organismos técnicos.

Así entonces, se esperan precipitaciones moderadas a normales hasta la noche de este viernes 1 de agosto en toda la región. Igualmente el informe señala que habrá vientos normales a moderados hasta la noche del sábado 2 de agosto en zonas como el litoral, cordillera costa, valle, precordillera y cordillera.

También marejadas en el litoral de la región durante este viernes. "La autoridad marítima hace presente a la comunidad que se debe actuar con prudencia y cautela, respetar las normas de seguridad establecidas, evitando el tránsito por sectores rocosos, no ingresar al mar durante el evento de marejadas, no desarrollar actividades náuticas y deportivas sin la debida autorización", advirtieron desde el Senapred Ñuble.

## SISTEMA ELÉCTRICO

Por otro lado, CGE informó a este medio que aumentaron sus brigadas, reforzando personal para hacer frente al sistema frontal y "atender de la forma más expedita posible las interrupciones de suministro eléctrico que puedan afectar a las 15 comunas donde opera en la región".

Así entonces, dispusieron "de 11 brigadas pesadas dedicadas a la reconstrucción de infraestructura dañada como postes y líneas eléctricas que operarán en terreno e incrementó a 44 el número de brigadas de atención de emergencia que se desplegarán por estas comunas. Con esto, la compañía desplegará más de 143 personas en terreno para atender los requerimientos de los clientes en caso de interrupciones de suministro producto del sistema frontal".

Desde la empresa hicieron un llamado a la comunidad. "CGE reitera el peligro de aproximarse a las redes e infraestructura eléctrica y hace un llamado a sus clientes a tomar algunas medidas de seguridad para evitar accidentes, como no acercarse a conductores o cables dañados o que estén en el suelo, ya que podrían estar energizados.

Finalmente resaltaron que en caso de emergencia pueden comunicarse "a través del número de atención gratuito 800 800 767; la cuenta de X (ex/Twitter) @CGE\_Clientes, la página web [www.cge.cl](http://www.cge.cl), la aplicación móvil CGE Iclick y el número de Whatsapp +569 895 68 479".